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本报讯 15日上午，市委书记连维良到郑州宇通客车股
份有限公司调研，察看企业生产经营情况，现场研究解决企业
发展中的有关问题。

市委常委、秘书长孙金献一同调研。
市领导一行首先参观了宇通客车生产车间，听取了宇通

公司董事长汤玉祥的工作汇报。宇通客车是亚洲最大的客车
生产基地，连续7年跻身“中国最大500家企业集团”，企业规
模、销售业绩在行业继续位列第一。宇通客车不断开拓国际
市场，产品已远销古巴、俄罗斯、伊朗、沙特等海外市场，取得

了欧盟WVTA整车认证，正式进军欧洲市场。今年 1~10月，
销售额 153.5亿元，增幅 52.6%；全年预计销售额 206.6亿元，
同比增幅37.5%。

在听取宇通公司董事长汤玉祥的工作汇报后，连维良对
宇通客车为河南汽车工业的发展所做出的贡献表示感谢。连
维良指出，市委、市政府要进一步加大力度，支持宇通公司在
郑州做大做强。

连维良强调，目前宇通客车发展势头强劲，按照市场需求，
宇通客车现有生产能力远远不能满足客户需求，市场潜力巨

大。市委、市政府将继续抓好首席服务官工作，根据企业发展
需要，适时增派首席服务官小组成员，全力解决企业在发展中
遇到的困难和问题；要不断加强督查工作力度，抓好市委、市政
府相关工作的落实，为企业发展提供良好的外部环境和条件。

连维良希望宇通客车要抓住市场机遇，研发美观大方、设
计新颖、漂亮实用的公交车，满足市场需求；要以质量为根本，
靠质量制胜，赢得更大市场；要加大科技创新力度，洞察市场
先机，加大科技投入，研发国际一流产品，进一步提升产品在
国际市场的竞争能力和市场占有率。 晚报首席记者 周旷达

本报讯 15日下午，市委、市政府召开市直机关干部下基
层工作座谈会。听取市直机关干部“下项目、下企业、下社区、
下农村、联系交通路口”情况汇报，了解下基层过程中遇到的
困难和问题，并征求对进一步推进“五下”工作的意见和建议。

市领导连维良、王璋、姚待献、孙金献、黄保卫，市长助理、
市政府秘书长张学军参加会议。

座谈会上，市直部门抽调下基层工作的 9位同志谈了在
基层工作期间的体会和感想，并提出具体工作意见和建议。

连维良对下基层的机关人员两个月来所做的工作给予充
分肯定，并代表市委、市政府对他们表示感谢和慰问。就进一
步做好市直机关干部下基层工作，连维良强调，要从3个方面
做好工作：

持续做好。帮扶组、帮扶成员一定要持续好的状态、持续
好的作风、持续好的做法。持续好的状态，要带着激情、带着

热情、带着克难攻坚的信心和决心开展工作；把下基层作为一
次考验，在为群众实实在在解决问题中提高工作水平和能
力。持续好的作风，要树立良好形象。下基层的同志既代表
着个人形象，也代表机关形象，更代表党委和政府的形象，一
定要以身作则、尽职尽责，切实在基层工作中发现问题、解决
问题，对解决不了的问题要及时报告，最终落实到办实事、求
实效、鼓实劲上。要持续好的做法，下基层同志要经常互相交
流、互相借鉴、互相培训，总结经验，互相提高，促进工作。

持续改进。要根据实践不断改进工作，要充分发挥职能
部门的优势，实施对口分包，进一步扩大单位联系覆盖面；要
改进工作机制，采用轮换制、多单位联系一个单位等制度。根
据项目推动需要，对首席服务官实行动态管理。

持续加强。要持续加强市直机关干部下基层工作。第
一，建立联系基层疑难问题周例会制度。市委、市政府每周要

召开专题会议，听取下基层工作人员反映的问题，及时进行协
调解决，做好督查、落实工作。第二，要把干部下基层同干部
选拔任用工作结合起来。要把下基层工作作为干部使用的优
先条件，纳入对各单位及一把手的绩效考核中。第三，筹措资
金帮助解决基层困难和问题。要采取政府出资、社会捐助、利
用市直机关闲置资产支持等形式，帮助基层群众解决具体困
难和问题。第四，要认真梳理基层普遍存在的共性问题，在全
市范围内开展集中治理活动。第五，建立市、区两级领导分包
疑难问题解决机制。第六，进一步加强宣传工作，报道帮扶工
作中的先进人物和典型事迹。

连维良指出，要通过深入开展市直机关干部下基层工作，
切实改变干部工作作风、增强为民服务意识，认真解决企业和
基层群众的困难和问题，促进我市经济社会又好又快发展。

晚报首席记者 周旷达
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